



Científica en uno de los laboratorios del Centro Nacional de Investigación sobre la Evolución Humana en Burgos. R. Ordóñez



VALLADOLID

El Norte. La Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León pondrá en marcha un Plan de Transferencia de Conocimiento Universidad-Empresa (denominado Plan TCUE) para los próximos tres años (2015-2017).

Este plan nació en el año 2008 sobre las bases establecidas por la Estrategia Universidad-Empresa 2008-2013, para profundizar y consolidar las múltiples actividades que en ese marco y bajo la denominación 'Programa TCUE' fueron impulsadas desde la propia Consejería de Educación de la Junta.

El principal objetivo del plan es la conexión de todas las universidades con el sistema de innovación regional al impulsar la puesta en valor del conocimiento generado en los centros universitarios y el fomento del espíritu emprendedor.

En TCUE participan todas las universidades de la Comunidad, con la coordinación de la Fundación Universidades y Enseñanzas Superiores de Castilla y León. Este proyecto pionero desarrolla diversas actividades a través de cuatro grandes acciones: Universidad innovadora; Proyectos Universidad-Empresa; Universidad emprendedora y Ecosistema in-

OBJETIVO El Plan TCUE conecta las universidades con el sistema de innovación regional

Puesta en valor del conocimiento universitario

El proyecto TCUE, pionero en Europa, ha sido considerado como una 'buena práctica' por distintos organismos

novador, que incluyen, a su vez, un total de doce medidas.

La iniciativa, que es pionera en Europa, ha sido considerada como una 'buena práctica' por diversos organismos nacionales e internacionales, entre los que se incluye la Asociación de Agencias de Desarrollo Regional (Association of Regional Development Agencies, EURADA) y el Foro Universidad-Empresa de la Dirección General de Educación y Cultura de la Comisión Europea. El Plan

Revitaliza el impulso de la colaboración universidad-empresa en los nichos de especialización de Castilla y León

TCUE está incluido en el Programa Operativo del FEDER.

PUNTO DE INFLEXIÓN

La Estrategia Universidad-Empresa de Castilla y León 2008-2013, y el subsiguiente programa TCUE, supusieron un punto de inflexión evidente en materia de transferencia de conocimiento para el sistema universitario regional.

Así, en un contexto especialmente difícil, de profunda crisis económica, el promedio de facturación por I+D+I y consultoría aumentó en un 43,42% durante la vigencia de la estrategia. A su vez, el ritmo anual de creación de empresas y de registro de tecnologías del sistema universitario pasó a ser más del triple del correspondiente al período anterior, mientras que el promedio anual de nuevos contratos de licencia aproximadamente se duplicó.

Sobre esa base, y coherente con la nueva 'Estrategia Regional de Investigación e Innovación para una Especialización Inteligente (RIS3) de Castilla y León 2014-2020', el nuevo Plan TCUE 2015-2017 pone en marcha un nuevo enfoque para revitalizar el impulso de la colaboración universidad-empresa, particularmente en los nichos de especialización identificados en Castilla y León.